

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

BOICIMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Solo en Madrid.
Fabrica de la Plaza de Santa Ana, y en el Calle del Desengano, núm. 10.
Desde provincias se hacen las suscripciones remitiendo libranzas y sellos del correo.

AÑO XIV. NUM. 994 DE LA NOCHE MADRID. --- MIERCOLES 5 DE JUNIO DE 1861. OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10

EDICION DE LA MANANA.

SS. AA. RR. los Serenos señores infantes duques de Montpensier, suspenden la recepcion de hoy miércoles, con motivo del feliz alumbramiento de S. M. la Reina; habiendo señalado para recibir, en sus reales habitaciones el sábado próximo 8 del corriente, de dos á cuatro de la tarde.

La nota que nos ha dicho el telegrafo haber pasado el presidente de los Estados Unidos del Norte á España, sobre la cuestion de Santo Domingo, no es otra cosa que la comunicacion enviada á nuestro representante en Washington, y de la cual dijo el Sr. Tassara cuenta al gobierno español hace muchos dias. En ella, como era natural y debia esperarse, el gabinete de Washington hace las reservas que bajo su punto de vista juzga necesarias y convenientes sobre la anexión de Santo Domingo á España. Posteriormente á estas comunicaciones y en las notas que con este motivo han podido cambiarse, es indudable que el gabinete anglo-americano, ha mostrado vivos deseos de conservar buenas relaciones con nuestra patria.

A la estrañeza de aquellos periódicos que no comprenden que en el Consejo extraordinario de ministros celebrado el sábado no se tratase la importante cuestion de Africa, contesta anoche *La Epoca* que la cuestion de Marruecos fué estensamente tratada y resuelta el viernes por el Consejo de ministros que presidió S. M. la Reina. Acordadas allí las bases todas de la respuesta á las últimas comunicaciones de Muley-el-Abbas, el gabinete no tenia para qué ocuparse de nuevo de esta cuestion; y que el Consejo del sábado no tuvo carácter alguno extraordinario, esplicándose por el hecho sencillísimo de que habiendo comenzado los cálculos de la mayor parte de los Consejos de ministros se verificarán ahora de noche, como se ha verificado siempre en el verano.

Parce que el general Dulce ha leído al gobierno un despacho telegrafico recibido anteayer, en que corporaciones importantes de Barcelona, muy interesadas en el desenvolvimiento de su industria, piden que el gobierno no resuelva definitivamente la cuestion de algodones hasta que lleguen las exposiciones y los datos que envian por el correo, y que de un momento á otro son esperados en Madrid. El gabinete, que habia acordado una medida transitoria encaminada á favorecer la industria en la crisis por que está pasando, no ha podido tener inconveniente alguno en demorar algunas horas la promulgacion de ellas. La cuestion es importante, no solo porque se roza con los intereses de la industria, sino tambien con los de nuestra navegacion, y se espera acerca de ella la conciliacion de todos estos intereses tan dignos de respeto.

Se ha dispuesto que el capitán de na-

vio del cuerpo de ingenieros D. Hilario Nava Cavada, se encargue de la direccion del ramo, para que fué nombrado por real decreto del 1.º del actual, cesando el brigadier de la armada y director de armamentos, expediciones y pertrechés, don Francisco de Paula Pavía, que la desempeñaba interinamente.

El telegrafo nada nos ha dicho de la manifestacion revolucionaria que preparaban los piemonteses en Roma para el dia 2.º. A propósito de esto decia una carta de Paris: «Se positivamente que el hecho consiste en una tentativa que se prepara con mucha actividad por los italianos, los húngaros y los polacos que marchan en bandos de 25 y 30 á la Umbria y las Marcas; desde allí, al primer aviso, se trasladarán á los demas puntos. Se trata de provocar solemnemente al ejército francés para saber si en presencia de una manifestacion activa contra la soberanía temporal del Papa, permanecerá el general Goyon simple testigo de los acontecimientos, ó si hará uso de sus cañones y de sus carabinas.»

La vida política tiende cada dia mas en Francia á enconar los rencores. Los comités están organizados y funcionan activamente. Ademas del de los antiguos jefes del partido conservador, legitimista y orleanista que se reúne en la casa del señor Napoleon Daru, además del de los republicanos independientes, cuyas sesiones se celebran en la morada del Sr. Carnot, hay otro comité conservador para la prensa y las elecciones. Este comité se compone de diez y ocho individuos, entre los cuales figuran los señores Feze, Benoit d'Azv, el vizconde Lenderlin, Kelles, Cayenille, Kol Bernard, de Latour, el abate Petitot, el general Arboville, Anatolio de Segur, etc.

Después de copiar *La Iberia* lo que ha manifestado *La Correspondencia* sobre la incomprensible inercia de algunas personas en el asunto de la remision de datos para proceder á la distribucion de los fondos recaudados para aliviar la suerte de los que han padecido en las últimas inundaciones, añade que está de acuerdo con nosotros y que le consta que son exactos nuestros pormenores. Nuestro colega dice que no se concibe conducta semejante y lamenta profundamente que se dé un espectáculo de esta clase á las naciones extranjeras; y concluye exhortando á las localidades y personas interesadas á que salgan de su apatía, en gracia siquiera de que es por su propio interés, y para no perjudicar á las demas.

La muerte del príncipe Gortschakoff, segun la *Patria*, ha causado profunda sensacion. Se asegura que el príncipe declaró en sus últimos momentos que el único medio de que Rusia pueda conservar la Polonia, es dar á esta una Constitución autonómica muy amplia.

La direccion general de instruccion pu-

blica, en vista del mérito de las *Fábulas* que está publicando el Sr. D. Miguel Agustín Príncipe, se ha suscrito por cien ejemplares á la expresada obra. La direccion merece un voto de gracias de los amantes de la buena literatura por la proteccion que presta á la obra del Sr. Príncipe, cuyo mérito moral y literario la merece.

Los periódicos y correspondencias de Washington echan rayos y centellas contra la declaracion de lord Russell, de que Inglaterra reconocerá al gobierno de Montgomery y los derechos de partido beligerante, y amenazan categóricamente á Inglaterra con tomar represalias, cuando llegue la ocasion, contra Irlanda y las demas colonias inglesas.

Aprovechando la confusion que siempre reina en toda fiesta, los rateros han verificado algunos robos en Barcelona é intentado otros que la vigilancia de los inquilinos de las casas donde trataban de hacerlos les impidió llevar á efecto. Los dependientes de la autoridad, por su parte, han se movido bien en persecucion de los delincuentes, poniendo á varios á buen recaudo.

S. M. la Reina continuaba anoche bien y con los síntomas propios de su estado. La infanta recién nacida seguia igualmente sin novedad.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Cádiz 4.
A las diez de la noche un réquie general de campanas ha anunciado aquí el alumbramiento de S. M. la Reina.

Nada nuevo hay de Africa.
En Tetuan reina gran impaciencia por conocer la resolucion del gobierno.

Turia 3.
Tres buques cargados de moneda han salido de Ripa grande para Amalfi.

Londres 3.
Las noticias de Nueva York llegan al 22. El congreso reunido en Montgomery ha ordenado la emision de 50 millones en obligaciones, pagaderos en 20 años al 8 por 100.

El gobierno federal no atacará por ahora. El presidente Lincoln declaró la guerra á toda potencia europea que intervenga en sus diferencias.
Lincoln acepta el código marítimo del congreso de Paris de 1856.

Acepta igualmente un regimiento de voluntarios del Canadá.
El gobernador de Kentucky prohíbe á las tropas federales confederadas pasar por su territorio por ser neutral.

Ha sido levantado el bloqueo de Charleston. El presidente Davis llegó á Pensacola, siendo recibido con entusiasmo.

Un vapor de guerra federal ha destruido una batería que defendia las cercanías del puerto de Norfolk.

Berlin 3.
En Cerdeña se manifiestan temores por algunos que pretenden que Victor Manuel va á ceder la Cerdeña á Francia.

Garibaldi ha publicado una carta

en los periódicos diciendo que el Papa y los cardenales deben salir de Roma y dejar tranquila la desgraciada Italia, que atormenta hace siglos.

EDICION DE LA TARDE.

La *Gaceta* de hoy da cuenta del fausto suceso del alumbramiento de S. M. El parto, dado á las ocho de la noche de ayer por el Excmo. Sr. marqués de San Gregorio dice literalmente así: «S. M. la Reina nuestra señora ha dado á luz con toda felicidad una robusta infanta á las siete de la tarde de hoy.

El parto empezó á las diez de la mañana hoy de, y desde esta hora hasta la del fausto alumbramiento no se ha separado del orden natural.

S. M. y S. A. la augusta infanta recién nacida siguen sin novedad.

Con motivo de tan fausto suceso, S. M. la Reina ha resuelto que la corte vista de gala durante tres dias, á contar desde hoy miércoles 5 de corriente.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto se adopten en el velamen de la fragata *Patrocino*, y en el de la corbeta *Santa Lucia*, los ollaos metálicos que se han puesto modernamente en uso en otras naciones marítimas, por las reconocidas ventajas que llevan á los antiguos ollaos hechos á punta de aguja sobre anillos de náutica. Como la consecuencia inmediata de esta medida ha de ser la adopcion general de los expresados ollaos á los aparos, toldos, coils, pavesadas, etc. de los buques de guerra, que no tardarán en adoptar igualmente los mercantes por las razones que la aconsejan, entre las que ocupa un lugar preferente la economia, deseosa siempre S. M. de favorecer y fomentar la industria nacional, ha dispuesto asimismo, y en corroboracion de la real orden de 2 de enero del corriente año, que se excite á la industria particular para que se dedique á la fabricacion de los mencionados ollaos metálicos, publicándose al efecto esta soberana disposicion en la *Gaceta* y *Boletines oficiales* de las provincias de la comprension de los departamentos; en el concepto que en el Museo Naval habrá los debidos modelos para la construccion de los expresados ollaos metálicos.

Por real orden de 3 del actual ha sido aprobada la subasta verificada ante la junta consultiva de la armada para el surtimiento de las jarcias de las fragatas *Triunfo*, *Cármes* y *Patrocino*, adjudicándose dicho servicio á D. Juan Pericas.

Careciendo de representacion legal en Rio-Janeiro los interesados en las presas de los buques españoles bergantín *Recuprador*, goleta *Ismeria* y barca *Sullana*, efectuadas en 1820 y 1826 por la Marina del Brasil, se avisa por el ministerio de Estado para que nombren en el término de tres meses, que deberán contarse desde el dia

1.º de julio de 1861, persona ó personas que les representen en dicha capital, provistas del oportuno poder y de las debidas instrucciones para aceptar la indemnizacion propuesta por el gobierno imperial; en la inteligencia de que de no verificarlo les parará el perjuicio á que haya lugar.

La direccion general de contabilidad de la Hacienda publica inserta en la *Gaceta* el estado de recaudacion por ramos de abril de 1861, que asciende á 159.290.222 57 reales, de los que corresponden al presupuesto de 1860, 5.440.035 22 reales y al de 1861 153.850.187 35. La recaudacion ha producido; en el ramo de contribuciones 14.244.624 81; en el de aduanas 46.314.573 reales 8 céntimos; en el de consumos, casas de moneda y minas 9.739.163 96; en el de rentas estancadas 43.357.551 26; en el de loterías 12.921.272 61; en el de propiedades y derechos del Estado 26.661.043 39; en el del Tesoro público 6.021.993 43.

En Paris se habla de la próxima presentacion al cuerpo legislativo de un proyecto de ley, cuyo objeto es la organizacion de las nuevas posesiones adquiridas en Cochinchina por Francia bajo el mismo pie que todas sus demas colonias.

El Sr. Riba y Aguilera que hace poco fué nombrado predicador de S. M., pronunciará su primera oracion sagrada en la real Capilla el 7 de este mes, fiesta del Sagrado Corazon de Jesus.

El señor gobernador civil de esta provincia ha autorizado al Sr. D. Juan de la Rosa Gonzalez, para que pueda reunirse á la prensa de Madrid el domingo próximo en el teatro de la calle de Jovellanos, con objeto de acordar los pormenores que han de preceder á la realizacion del pensamiento de regalar una corona al Sr. D. Adelardo Lopez de Ayala, autor de la aplaudida comedia *El tanto por ciento*.

La España dice que le complacen sobremanera las declaraciones de *La Correspondencia* sobre que el gobierno español no tolerará nunca en España otra religion que la que admite la Constitución del Estado.

Ayer á las siete de la tarde descargó un pedrisco tan fuerte sobre Madrid, que á caer en un sembrado, ni rastro hubiera dejado de él. Afortunadamente la nube no debió salir del círculo de la poblacion, puesto que mientras esta se anegaba en agua, por la parte del Norte brillaba un sol tan esplendente que podia hacer abrir los ojos á un ciego.

La Discusion da hoy á sus correligionarios la fórmula de que deben valerse para representar á las Cortes pidiendo el sufragio universal.

El corresponsal de *El Reino* en Oriedo rectifica la noticia de que el señor marqués de Campo-Sagrado obsequió el 24 del pasado con un almuerzo al Sr. Olózaga en su posesion de Villa. El corresponsal asegura

LA DUQUESA DE EPONNES,

ORIGINAL DE LA CONDESA D'HAS.

Señorita Doña Joaquina García Balmaseda.

Solo he pensado en vos; ahora corro al cuartel de inválidos, donde acaso nos aguardan con ansiedad.

Entonces llamó á su hermano, que se presentó con aire abatido, murmurando:

—Vosotros seis felices y os alegráis de haber escapado á la muerte; nosotros sentimos que ella no nos haya reunido para siempre.

—Estas locas añadió Carlos con dignidad. Te olvidas de padre, de Maria, cuya suerte ignoramos aun.

—Mr. de Lage que se habia reunido al grupo y contemplaba con aire melancólico tantas pasiones encontradas, exclamó lentamente:

—Partamos, señores: en el cuartel de inválidos nos aguardan.

—Y los oficiales?

—Tambien.

—Y el vizconde de Lorey?

—Ha partido con el señor conde.

—¿Qué hacer ahora? exclamó Mr. de Lage.

—¿Qué hacer! No descansan un instante hasta obtener la libertad de mi padre, ir á pedir justicia á la asamblea, al pueblo, al rey cuando esté libre.

—¿Co estará algun dia?

—¡Ah! Carlos, cuando yo hablaba de desgracias, rechazaste estos pensamientos.

—Volvamos á casa de la duquesa, exclamó Valerio, ella nos aconsejará.

—En estos desdichados tiempos se debería reunir á todos los que se aman para defenderlos á la vez!

Los tres jóvenes dejaron el cuartel de inválidos y siguieron el mismo camino. Al extremo de una calle solitaria encontraron un grupo de patriotas que en la punta de una pica paseaban una cabeza ensangrentada.

—De dónde venis? preguntaron á los tres nobles disfrazados.

—De los inválidos.

—Os habeis batido esta mañana en las Tullerías?

—Nos hemos batido y á mi me hirieron en un brazo, añadió Mr. de Lage.

—Y ahora venis de los inválidos?

—Sí, y allí todo está trastornado, parece que hemos triunfado tambien!

—Todavía necesitamos trabajar mucho, y si como parece sois bravos ciudadanos, aun podéis hacer mucho, aun quedan palacios que destruir.

—Contad con nosotros, añadió Carlos, y unos y otros siguieron su camino.

—A fé mia, exclamó un hombre de los del grupo en

á nuestro padre asesinado, á nuestra hermana deshonrada!

—Oh! silencio!

—Bien se ve que eres dichoso: no presientes la desgracia.

A medida que se acercaban el desorden era mas palpable; las puertas abiertas, los cañones derribados, los puestos sin centinelas, no les dieron lugar á la duda. Los tres se lanzaron en las habitaciones exclamando:

—Padre! Maria!

Nadie respondió, y recorrieron de un extremo á otro aquella casa desierta, que en su espantoso desorden era para ellos un espectáculo de desolacion.

—Nuestro primer deber era defenderlos! murmuró Carlos.

—Una niña! un anciano! X se han podido atrever?

—Vamos á las prisiones, añadió Mr. de Lage, que conservaba su sangre fria, y allí sabremos la verdad.

Al abandonar el cuartel un oficial se presentó á su paso.

—¿Qué ha sido de mi padre, y de mi hermana, preguntó Carlos con exaltacion.

—Están en la Abadía.

—Heridos?

—No señor.

—¡Ultrajados!

—Tampoco: vuestra hermana no se ha separado del general.

Y entonces reedificó con entusiasmo la firmeza del conde y el valor de Maria.

—Nos han vendido, añadió el oficial, porque las armas han sido robadas y despues de hallarlas se han llevado á nuestro general.

cuanto se separaron de nuestros héroes, que si todos los patriotas fueran tan lindos y afeminados como los que acabamos de hablar, se entenderian mejor con las ciudadanas que con los soldados.

—Imposible parece, murmuraba al mismo tiempo Estanislao, que hayais podido contestar con tanta sangre fria á esos villanos.

—Era necesario que nos dejasen en libertad para salvar á nuestro padre y velar por ellas.

En el instante que llegaban al palacio d'Eponnes, la duquesa penetraba en él.

—¿Qué ocurre? les preguntó al apercebirles.

—¡Ah! señora, están presos!

—Lo sé, el vizconde me lo acaba de referir.

—El vizconde, ¿no es tambien uno de los prisioneros?

—Mr. de Fécaud le ha puesto en libertad.

—Nos ha vendido! exclamaron á un tiempo los dos hermanos.

—Y Geneveva? añadió Estanislao.

—Vengo de dejarla en su casa, valiéndome de un cuento para justificar su salida.

—¿Por qué no obligarla á permanecer á vuestro lado?

—Y su marido?

—Y á su marido que todo lo puede. Queréis pedirle el perdon de mi padre? murmuró Carlos.

La duquesa fijó en él sus ojos llenos de lágrimas y murmuró.

—¿Oividais que ese hombre os odia?

VI.

Un arroyo de sangre.

Al dia siguiente de aquel en que tuvieron lugar tantos acontecimientos, los hermanos Sombreuil e

que el indicado convite, fué dirigido especialmente al Sr. D. Vicente Bayo, propietario de la fábrica de fundición de la Faguera, amigo especial del marqués, y que también lo es del Sr. Olóza.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 3, y según ellas el 1.º el trigo estaba en la Corona de 56 á 71; en Málaga de 53 á 68; en Menorca de 72 á 76 cuartera; el 3 en Córdoba de 43 á 49.

La cebada estaba á iguales fechas en la Corona de 80 á 83; en Málaga de 27 á 30; en Menorca á 38; en Córdoba á 33.

El maíz en la Corona de 51 á 56; en Málaga de 48 á 50.

El arroz en Menorca á 26 arroba.

Los garbanzos en la Corona de 70 á 95; en Málaga de 60 á 80; en Menorca á 110.

El aceite en la Corona á 56; en Málaga á 47; en Menorca á 21-33 cuartera, y en Córdoba á 33.

Las noticias mercantiles recibidas hoy de las Baleares nos dicen que en Inca era el siguiente el precio de los principales artículos de consumo: trigo 58-8; cebada 25-10; garbanzos 13-23; arroz 24; aceite 53-15; y aguardiente 23-56.

Los precios del mercado de Palma en el segundo tercio de mayo eran: trigo de 5 á 6 libras 17 sueldos cuartera; cebada 2-17; garbanzos 8-10; arroz arroba, 1-16; aceite 1-14 cuartera; aguardiente 5; harina de 6 á 6 6.

El sábado llegó á Córdoba y tomó posesión de la comandancia general de la provincia, el brigadier Sr. Guillen Buzanan.

Entre las varias obras líricas que se han cantado en el mes último en el teatro de Covent-Garden, *La Soubriola*, ha llamado la atención por haber debutado la gran cantante (asi la Dama) Mlle. Patti. Esta artista dice que es la admiración de cuantos la oyen por su voz una de las más estensas y más ricas que se conocen, declamando como actriz consumada, cantando con un sentimiento exquisito y ejecutando los pasajes de agilidad más aventurados de la *Aboni* y de la *Jenny Lind* con tanta facilidad como si se tratara de una partida de volante ó de aro. La Patti á la edad de 18 años ha fanatizado al público de Londres, presentándose como la primera artista de su época.

La compañía que trabajaba en el teatro principal de Barcelona, bajo la dirección del Sr. Arjona, terminó ya sus tareas habiéndose disuelto. El director se encuentra en Madrid.

La señorita Baga ha vuelto á ser contratada por la empresa del teatro principal de Valencia para la temporada próxima.

El maestro compositor catalán señor Balart está, según dice un periódico barcelonés, componiendo la música de una zarzuela en tres actos, escrita por uno de nuestros mejores literatos.

El viernes último fundó en Mahon un vapor inglés conduciendo un cable eléctrico para continuar y terminar el telegrafo sub-marino hasta Tolon.

La isla de Menorca cuenta, según el último censo de población, son 37,262 habitantes. De estos únicamente, 10,000 saben leer y escribir.

En las inmediaciones de Calatayud fué asesinada el viernes último una mujer que tenía una cantina, robándole después cuando

casa de la duquesa discurrían con esta el medio de libertar al conde y á María.

—Es preciso á toda costa sacarlos del poder de esos asesinos! exclamaba Carlos.

—No se atreverán á hacerlo ningun mal, para condenarle es necesario un proceso, y el proceso demostrará que no hizo mas que cumplir con su deber.

—Ah! No los conocéis, exclamó la duquesa. Yo que veo á esos revolucionarios en casa del marqués de Pécaud, que conozco sus planes tenebrosos, los creo capaces de todo.

—Y en medio de semejantes criminales vivió Genova?

—¡Si supierais cuanto sufrí!

—¿Cómo el señor vizconde de Loxoy no se interesa con su cuñado en favor de su general?

—Eso mismo le dicho yo, y contégrimas en los ojos me ha dicho que no quería mezclarse en semejante asunto, que podía comprometer á su cuñado.

—Y creéis señora en el sentimiento de semejante hombre? El nos ha vendido! El ha descubierto el secreto de mi padre!... Oh! si le encuentro en mi camino, le pediré estrecha cuenta de sus traiciones.

—No sería posible al menos ver á los prisioneros? murmuró Carlos.

—Imposible! No se conceden semejantes licencias!

—Acaso á vos, os las concedan.

—Os digo que es inútil, porque ha intentado conseguirlo.

—¡Pobre anciano!

—¿Cuando dovéis volver á ver á la marquesa?

—Hoy mismo si es preciso.

—Ha salido el vizconde en nombre de mi padre que le imo de beneficios.

—¿Y el conde?

—¿Y María?

—¿Y Carlos?

to dinero tenía. La guardia civil, apenas tuvo conocimiento del crimen, se puso en la pista y consiguió aprehender al criminal, que está ya confeso de su delito.

En el momento de llegar anteayer á Alicante el tren correo fué detenido y preso un sujeto de los que iban en los coches, y vuelto á poner en otro del tren que venía á Madrid para ser entregado á la autoridad que lo reclamaba.

El capitán del vapor correo *Europa* ha sido agraciado con la cruz de caballero de la orden de Isabel la Católica.

Independientemente de la exposición y repartimiento de premios que se verificará en Manresa en los días 10 y 11 de este mes, según ya hemos dicho, van á tratarse por el Instituto agrícola catalán de San Isidro, las siguientes cuestiones de interés general: 1.º Acerca de la conveniencia ó inconveniencia de la sustitución del cultivo de los cereales por otros cultivos, teniendo presente el de las plantas forrajeras y tintóreas, atendido el cambio á que deberán sujetarse las condiciones de aquel suelo con las nuevas vías de comunicación que en él se abren; y 2.º la necesidad de que se piense en los medios de repoblar los montes.

La caja de depósitos de Bilbao, según dice *El Irurac-bat*, en lugar de haber disminuido los intereses que conservaba, con motivo del decreto de 24 del pasado, les ha visto aumentar notablemente. El 2 se presentaron en la Tesorería de rentas una porción de nuevos depositantes, y los antiguos han vuelto á renovar sus inscripciones.

Una cosa es que no se haya constituido aun la sociedad que se trataba de formar para subvenir á las pérdidas ocasionadas por los ladrones, subterráneos, y otra que sea falsa la noticia de haberse pensado en crear dicha compañía, como dice uno de nuestros colegas. Este mismo añade, que puestos ya de acuerdo el señor marqués de la Vega de Armijo y el alcalde corregidor, se va á aumentar la ronda subterránea hasta el número suficiente para hacer imposibles la reproducción de estos atentados. El inspector de vigilancia, señor Manzano, es el encargado de organizar este cuerpo.

El número de los matriculados de mar, según los datos oficiales, se elevaba en 1799 á 55,582; en 1813 á 36,499; en 1820 á 52,300; en 1824 á 50,162; en 1830 á 59,263; en 1835 á 52,651; en 1840 á 65,441; en 1845 á 72,254; en 1850 á 74,355 y en 1860 á 82,698; habiéndose matriculado en el curso de este último año 3,902 hombres, de esta releva esta cifra á 86,600; muy superior á todas las que se conocen desde que se estableció la matrícula de mar. No son estas las solas fuerzas con que contamos para tripular nuestros buques, pues hay que añadir 5,654 hombres que constituyen la matrícula de las Antillas y la marinería de Filipinas. Si como se ha dicho recientemente, esta se eleva á 70,000 hombres, cifra que no nos parece exagerada por el gran desarrollo de la navegación en aquellas numerosas islas, tendríamos un total de 102,254 marineros, que unidos á los de las provincias Vascongadas, no sujetos á la matrícula, pero que sin embargo pueden calcularse en 3,000 hombres, y á los 11,736 jarenes inscritos en la península nos darán una suma de 176,990 individuos.

—Le hablaré, puesto que lo deseáis, pero lo creo inútil.

—Y qué hacer entonces.

—¡Salvarlos!

—¿Cómo.

—Lo ignore, exclamó Estanislao lanzando miradas de fuego, pero los salvarémos!

—Cuando los dos hermanos se despedían de la duquesa, un criado anunció al vizconde de Loxoy.

—Que espere, exclamó vivamente la duquesa; guíadla á la biblioteca.

—¿Por qué, señora? No era mejor.

—Por Dios, evitad el escándalo! No comprometais mas nuestra difícil situación. Todos estamos entre sus manos, y el menor agravio de vuestra parte, agravaría la suerte de vuestro padre y de María.

—Teneis razón, murmuró Estanislao haciendo un esfuerzo, pues que mi hermano es confes de su dicha, bien puedo sacrificaros mi venganza.

—Gabriela, añadió Carlos estrechando su mano.

—Al volver á su casa, se encontraron en ella á Mr. de Lage con su tio Mr. de Kergadion, cuyo rostro manifestaba verdadera alarma.

—Amigo mío, exclamó Valerio; ¿conocéis los rumores que corren por París?

—No tal. ¿Qué ocurre?

—¿Seguro que la Asamblea pare escarmentar á los realistas medita horribles iniquidades?

—¿Qué pretenden? Hablad.

—Asesinar á los prisioneros.

—Asesinar á los prisioneros ancianos, mujeres y niños... ¡imposible!

Ha llegado á Madrid, procedente de Barcelona, donde tantos aplausos ha conquistado, el eminente actor D. Joaquín Arjona. También han venido con el mismo los señores Tamayo (D. Victoriano) y García (D. José María).

Los buques mandados venir de las Antillas á reforzar la escuadra de Evoluciones, son, según dice un periódico, las fragatas de hélice *Princesa de Asturias*, *Bianca*, *Petronila* y *Berenguela*. Unidas á ellas la *Lealtad* y la *Concepción*, que podrán unirse á la escuadra en breve, y los demás buques de vapor y vela que se hallan anclados en Algeiras, constituirán una fuerza marítima respetable. En las Antillas y en el golfo mejicano no quedan á su vez fuerzas navales muy considerables y suficientes para todas las eventualidades que puedan á presentarse.

Ha sido nombrado juez de primera instancia de Marbella D. Francisco Martín Suárez, fiscal que ha sido de uno de los juzgados de Málaga.

Ayer debieron salir de Alicante para Tarragona dos jefes de Estado Mayor que hace pocos días vinieron de aquel punto á Madrid con pliegos para el gobierno.

La municipalidad de Vigo, que trabaja por el embellecimiento y mejora de la población, trata de alumbrarla por medio del gas, á cuyo efecto está conciliando todos los medios para plantear tal mejora.

El domingo naufragó en las inmediaciones de la playa de Villanueva y Geltrú un bote tripulado por marineros extranjeros, logrando salvarse todos.

El gobierno austriaco ha dirigido un rescripto á todas las autoridades para arreglar sus relaciones con el nuevo reino de Italia del que aparece que el gobierno imperial no reconoce el título de rey de Italia tomado por Victor Manuel, ni las anexiones verificadas en Italia, y considera como ilegales las autoridades establecidas por el gobierno de hecho en Italia, y como unos de los documentos que de ellas emanaron pero todas las disposiciones prescritas en estas circunstancias por el gabinete austriaco, tienen por objeto no hacer pasar las consecuencias rigurosas de aquel principio sobre los intereses privados de los dos países.

La primera representación de la última ópera del maestro Pazzini en el teatro Apollo de Roma, se verificó el sábado de la anterior semana. Titúlase la obra *El Anfitrión de Tolo*. Díen que es digna del extraordinario éxito que obtuvo. Esta es la centésima partitura musical que ha escrito el afortunado y acendrado compositor.

Ha llegado á Madrid una comisión del ayuntamiento de Alicante compuesta de alcalde presidente y un regidor, con objeto de gestionar cerca del gobierno de S. M. el pronto despacho de los expedientes relativos á la limpieza de aquel puerto, y á otras obras y mejoras locales.

El maestro Verdi está componiendo una nueva ópera para el teatro italiano de San Petersburgo.

De una carta de la desventurada Menorca tomamos los tristísimos datos estadísticos siguientes: Las personas que han perdido de resultados del temblor pasan de ocho mil las que quedaron libres de los oscuros sin lesión alguna, cincuenta

—No lo dudéis. Son capaces de todo, exclamó Mr. de Kergadion.

—¿Y se atreverán á mi padre, tan noble, y María tan inocente?

—Hay otros mil tan dignos en esos infernales calabozos! A ellos ha sido conducida esta mañana Mad. de Lamalle, que no le han permitido permanecer en el Temple con la familia real.

—El rey en el Temple, mi padre en la abadía, ella en medio de esos tigres feroces.

—Ah! ¿se paró volverse loco!

—Por el contrario, hermano mío, necesitamos de todo nuestro juicio, añadió Carlos con dignidad. Cuando mas difícil sea nuestra posición, con mas amabilidad necesitamos conducirnos. Si por medio de oro, de mucho oro, pudiéramos romper las cadenas de nuestro padre y de María.

—Lo intentaremos, hijos míos, exclamó Mr. de Kergadion; yo, menos conocido que vosotros, pondré por obra vuestro plan.

Nuevas proposiciones, á cual mas arriesgadas, fueron propuestas por Estanislao y rechazadas por Carlos, cuya sangre fria contrastaba con la exaltación de su hermano. Cuando terminada la discusión Mr. de Kergadion se encontró á Carlos con su sobrino, exclamó:

—Carlos es un hombre superior y tiene todas las condiciones para ser un héroe!

—Yo le seguiré á donde quiera que vaya, lo que rido.

—Entonces, que Dios te guarde, porque Mr. de Sombriell lleva en su frente impreso el sello de grandes empresas.

—Algunos días trascurrieron así la fermentación au-

tas que se han podido salvar por sí mismas, ciento veinte; las que quedaron oprimidas por las paredes y vigas, con la cabeza descubierta, aunque inhábiles para desprenderse, trescientas; las quemadas vivas en el incendio de algunas calles, después del terremoto, seiscientas, de las cuales pueden salvarse quizás la mitad.

El lunes próximo debe salir de Palma de Mallorca, el gobernador civil de la isla para esta corte, donde piensa pasar dos meses, para lo cual ha obtenido licencia.

Dice un periódico de Palma fecha del 1.º. La línea telegráfica se halla al parecer interrumpida y por esto no recibimos partes hace algunos días. Según se nos asegura se han presentado averías en los cables que unen á Menorca á Ibiza, lo cual hace que sea muy difícil la transmisión de los despachos. Aunque es de extrañar que durante tantos días no se haya llevado á efecto la recomposición, no dudamos que esta se ejecutará con toda prontitud, pues ahora son tan importantes que nunca las comunicaciones telegráficas.

El *Times* ha enviado uno de sus mejores correspondientes, el que estuvo en la Crimea y en la India, á los Estados Unidos para estudiar á fondo la verdadera situación de aquel país. En su última é interesantísima carta escrita en la Carolina del Sur, leemos lo siguiente: «La voz general es: Si pudiésemos obtener un individuo de la familia real inglesa, que áramos satisfechos. Se me ha repetido este por miles de personas en cien formas distintas. Todos confiesan que no hay medios para alcanzar esta fin, y que está desdó no puede satisfacerse. Pero se ostenta sin disfraz y con sinceridad aparente la admiración en favor de las instituciones monárquicas según el modelo inglés, de las clases privilegiadas, de la aristocracia y alta clase territorial.»

En el incendio de Glaris (Suiza) el fuego consumió 616 casas y las pérdidas se calculan en cerca de 600,000 millones de reales. La comisión de socorros ha recibido hasta el presente 630 francos en metálico procedentes de donativos. En esta suscripción figuran el emperador Napoleón por 5,000; Rio IX por 2,000; el gran duque de Baden por 1,200 y los suizos residentes en Paris por 17,000.

El Rey de los belgas ha concedido el gran cordón de la orden de Leopoldo á los ministros franceses Sres. Thouvenot y Rouher.

La emperatriz de Austria, padece constantemente desde su regreso de la isla de Madeira un resaca que cojió permaneciendo de noche demasiado tiempo en el puente del buque que atravesó el paso de Scemmering que está cubierto de nieve. La emperatriz, apud la correspondencia de Viena que de esta noticia á la *Gaceta de Augsburgo*, para el número próximo en Sevilla.

El lunes último se cruzó caballero de la orden de Montesa, el señor marqués de Benamejias del Scito. La ceremonia se verificó en la iglesia del Temple de Valencia.

Ha llegado á Madrid el Sr. D. Balbino Cortés, conde de España en Singapur.

Ver llegó á Valencia el señor prior de la orden de San Juan de Barcelona con la

reliquia del brazo de San Juan, que trae á Madrid para asistir á la ceremonia del bautizo de la recién-nacida infanta. Una comisión de caballeros de la orden salieron á recibir la sagrada reliquia, siendo conducida después á San Juan del Hospital, en cuya iglesia se cantó una misa y Te-Deum.

La diputación provincial de Mallorca ha acordado elevar una exposición á S. M. rogándole que en atención á que ya han sido remitidos al gobierno terminados los proyectos de prolongación del muelle de Palma, se digno mandar se emprendan desde luego las obras; bajo el concepto de que la provincia está dispuesta á tomar parte en este crecido gasto. Hasta donde lo permitan sus esfuerzos. En misma corporación de acuerdo con lo que ha propuesto la junta provincial de agricultura, industria y comercio, ha acordado establecer un gran modelo ó escuela de capataces de labor para importar y propagar en la provincia los adelantos de la agricultura. Al efecto ha votado una crecida cantidad en el presupuesto adicional al ordinario de este año, de manera que antes de terminar el ejercicio de dicho presupuesto la granja podrá quedar establecida.

El ingeniero jefe de primera clase don Martín Recanto ha sido nombrado jefe de la provincia de Zaragoza; de la de Teruel el ingeniero jefe de segunda clase D. Rafael Imaguera; de la de Lérida el ingeniero primero D. Eleazar Boix; de la de Leon el de igual clase D. Eduardo Mojados; y de la de Málaga el de la misma D. Eduardo Trujillo. Los inspectores del distrito D. José Rafo y D. Secundino Fernández de la Peñilla, han sido nombrados jefes en comisión de las provincias de Barcelona y Ciudad-Real conservando el primero la inspección de aquel distrito.

Y al telegrafo nos participó desde Cádiz que el correo de Canarias, cuyas correspondencias alcanzan al 29 de mayo, ninguna novedad importante ofrecía de aquellas islas, las que continuaban disfrutando de un orden admirable y una salud perfecta. Hoy recibimos los periódicos de aquellas localidades y vemos confirmado cuanto nos dijo el telegrafo.

La construcción naval se desarrolla mas cada día en Canarias por el incremento que el comercio toma. Ultimamente cataban en grada varias embarcaciones y se había votado al agua una preciosa goleta desde el astillero de Tenerife, destinada al comercio de la costa de África.

El movimiento del puerto de Santa Cruz ha crecido extraordinariamente, viéndose en él constantemente muchos buques de todos portes y banderas, cosa que rara vez sucedía en algunos años.

Las obras públicas siguen adelantando en todas las islas. Entre las que estaban en proyecto y próximas á realizarse es costaba la construcción del nuevo presbiterio de Tenerife, cuyos trabajos debían ya haber comenzado.

El señor obispo de la diócesis sigue visitando los pueblos de ella y administrando el Sacramento de la Confirmación.

El estado de los campos de las islas no era satisfactorio en alto grado; pero las aguas que últimamente habían caído, se esperaba que remediasen muchos de los daños que venia ocasionando la sequía.

mentaba en Paris. La Vendé comenzaba á levantarse los prusianos pasaban la frontera, y en breve la toma de Longwy puso el colmo á los temores de la asamblea. El destronamiento de Luis XVI fué pronunciado en su presencia misma, y desde entonces no hubo consideraciones ni freno para contener á la revolución. El feroc Danton y la asamblea de que formaba parte, conociendo que solo podían ahogar el raso por medio de acciones decisivas, resolvieron dominar por la fuerza á los que combatían en nombre de instituciones sagradas, y el sacrificio de los prisioneros fué acordado con todas las reglas que acompañan á una medida justa.

Una noche en que los hermanos Sombriell fatigados de haber trabajado todo el día inutilmente, estaban reunidos con Mr. de Lage contemplando melancólicamente las nubes que cubrían el horizonte.

—Nuestro porvenir es tan sombrío como esas nubes, murmuró Carlos, y el rayo que de ellas se desprende anuncia el que debe herir á los que amamos. Un golpe dado en la puerta del humilde albergue en que se habían refugiado los tres nobles, difundió entre ellos la inquietud.

—¿Vienen quizá á prendernos?

—¿Yendremos cara á nuestra vida?

De nuevo llamaron á la puerta y una voz tremula y delgada murmuró.

—Abrid, abrid, es una amiga!

—Una mujer! exclamaron los tres.

Carlos corrió á la puerta y en efecto una mujer descubierta se precipitó en la estancia.

(Se continuará.)

que el indicado convite, fué dirigido especialmente al Sr. D. Vicente Bayo, propietario de la fábrica de fundición de la Faguera, amigo especial del marqués, y que también lo es del Sr. Olóza.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 3, y según ellas el 1.º el trigo estaba en la Corona de 56 á 71; en Málaga de 53 á 68; en Menorca de 72 á 76 cuartera; el 3 en Córdoba de 43 á 49.

La cebada estaba á iguales fechas en la Corona de 80 á 83; en Málaga de 27 á 30; en Menorca á 38; en Córdoba á 33.

El maíz en la Corona de 51 á 56; en Málaga de 48 á 50.

El arroz en Menorca á 26 arroba.

Los garbanzos en la Corona de 70 á 95; en Málaga de 60 á 80; en Menorca á 110.

El aceite en la Corona á 56; en Málaga á 47; en Menorca á 21-33 cuartera, y en Córdoba á 33.

Las noticias mercantiles recibidas hoy de las Baleares nos dicen que en Inca era el siguiente el precio de los principales artículos de consumo: trigo 58-8; cebada 25-10; garbanzos 13-23; arroz 24; aceite 53-15; y aguardiente 23-56.

Los precios del mercado de Palma en el segundo tercio de mayo eran: trigo de 5 á 6 libras 17 sueldos cuartera; cebada 2-17; garbanzos 8-10; arroz arroba, 1-16; aceite 1-14 cuartera; aguardiente 5; harina de 6 á 6 6.

El sábado llegó á Córdoba y tomó posesión de la comandancia general de la provincia, el brigadier Sr. Guillen Buzanan.

Entre las varias obras líricas que se han cantado en el mes último en el teatro de Covent-Garden, *La Soubriola*, ha llamado la atención por haber debutado la gran cantante (asi la Dama) Mlle. Patti. Esta artista dice que es la admiración de cuantos la oyen por su voz una de las más estensas y más ricas que se conocen, declamando como actriz consumada, cantando con un sentimiento exquisito y ejecutando los pasajes de agilidad más aventurados de la *Aboni* y de la *Jenny Lind* con tanta facilidad como si se tratara de una partida de volante ó de aro. La Patti á la edad de 18 años ha fanatizado al público de Londres, presentándose como la primera artista de su época.

La compañía que trabajaba en el teatro principal de Barcelona, bajo la dirección del Sr. Arjona, terminó ya sus tareas habiéndose disuelto. El director se encuentra en Madrid.

La señorita Baga ha vuelto á ser contratada por la empresa del teatro principal de Valencia para la temporada próxima.

El maestro compositor catalán señor Balart está, según dice un periódico barcelonés, componiendo la música de una zarzuela en tres actos, escrita por uno de nuestros mejores literatos.

El viernes último fundó en Mahon un vapor inglés conduciendo un cable eléctrico para continuar y terminar el telegrafo sub-marino hasta Tolon.

La isla de Menorca cuenta, según el último censo de población, son 37,262 habitantes. De estos únicamente, 10,000 saben leer y escribir.

En las inmediaciones de Calatayud fué asesinada el viernes último una mujer que tenía una cantina, robándole después cuando

casa de la duquesa discurrían con esta el medio de libertar al conde y á María.

—Es preciso á toda costa sacarlos del poder de esos asesinos! exclamaba Carlos.

—No se atreverán á hacerlo ningun mal, para condenarle es necesario un proceso, y el proceso demostrará que no hizo mas que cumplir con su deber.

—Ah! No los conocéis, exclamó la duquesa. Yo que veo á esos revolucionarios en casa del marqués de Pécaud, que conozco sus planes tenebrosos, los creo capaces de todo.

—Y en medio de semejantes criminales vivió Genova?

—¡Si supierais cuanto sufrí!

—¿Cómo el señor vizconde de Loxoy no se interesa con su cuñado en favor de su general?

—Eso mismo le dicho yo, y contégrimas en los ojos me ha dicho que no quería mezclarse en semejante asunto, que podía comprometer á su cuñado.

—Y creéis señora en el sentimiento de semejante hombre? El nos ha vendido! El ha descubierto el secreto de mi padre!... Oh! si le encuentro en mi camino, le pediré estrecha cuenta de sus traiciones.

—No sería posible al menos ver á los prisioneros? murmuró Carlos.

—Imposible! No se conceden semejantes licencias!

—Acaso á vos, os las concedan.

—Os digo que es inútil, porque ha intentado conseguirlo.

—¡Pobre anciano!

—¿Cuando dovéis volver á ver á la marquesa?

—Hoy mismo si es preciso.

—Ha salido el vizconde en nombre de mi padre que le imo de beneficios.

—¿Y el conde?

—¿Y María?

—¿Y Carlos?

El viernes se verificó en la bahía de... El sábado el conde de... El domingo se verificó en la bahía de...

En breve debe dar principio en la Coruña el ejercicio de competencia de tiro al blanco por los cuerpos de todas armas que guardan el distrito...

La junta de agricultura de la provincia de Gerona ha acordado, competentemente autorizada, que se verifique una exposición provincial el 3 de noviembre...

EDICION DE LA NOCHE.

Hoy al medio día se ha verificado el bautizo de la infanta que dio anoche a luz S. M. la Reina. A la una y media de la tarde ha salido la comitiva de las habitaciones de S. M. en la forma siguiente: los gentiles hombres de casa y boca...

Despachos telegraficos: Nueva York 25 de mayo. La guerra ha comenzado. Una barca inglesa que quería violar el bloqueo ha sido capturada.

Hoy al mediodía recibimos los siguientes despachos telegraficos: Nueva York 25 de mayo. La guerra ha comenzado. Una barca inglesa que quería violar el bloqueo ha sido capturada.

Hoy al mediodía recibimos los siguientes despachos telegraficos: Nueva York 25 de mayo. La guerra ha comenzado. Una barca inglesa que quería violar el bloqueo ha sido capturada.

Hoy al mediodía recibimos los siguientes despachos telegraficos: Nueva York 25 de mayo. La guerra ha comenzado. Una barca inglesa que quería violar el bloqueo ha sido capturada.

Hoy al mediodía recibimos los siguientes despachos telegraficos: Nueva York 25 de mayo. La guerra ha comenzado. Una barca inglesa que quería violar el bloqueo ha sido capturada.

Hoy al mediodía recibimos los siguientes despachos telegraficos: Nueva York 25 de mayo. La guerra ha comenzado. Una barca inglesa que quería violar el bloqueo ha sido capturada.

El Contemporáneo habla hoy dos veces de crisis ministerial para decir una de ellas que, habiendo el sábado el conde de... El domingo se verificó en la bahía de...

Las noticias de Portugal alcanzan al 2. Ha fallecido el Sr. Francisco María Bordalo, marino y escritor. El Sr. Bordalo deja escritas las siguientes obras: — Rey ó impostor? — D. Sebastian el deseado. — Viaje al rededor de Lisboa. — La nave de viaje. — Cuadros marítimos. — Navegantes portugueses. — Viajes por Africa y América. — Viaje pintoresco al rededor del mundo. — El volador. — Ignoto Deo. — Treinta años de peregrinacion. — Un paseo de treinta mil leguas, y la novela marítima Eugenio. — El Sr. Victor Bastos, el primer escultor portugués y a quien se ha encargado la erección del monumento á Camoens, va á emprender un viaje por diferentes capitales de Europa con objeto de perfeccionarse en su arte con el estudio de los principales monumentos. En la Academia de Oport...

Hoy al mediodía recibimos los siguientes despachos telegraficos: Nueva York 25 de mayo. La guerra ha comenzado. Una barca inglesa que quería violar el bloqueo ha sido capturada.

Hoy al mediodía recibimos los siguientes despachos telegraficos: Nueva York 25 de mayo. La guerra ha comenzado. Una barca inglesa que quería violar el bloqueo ha sido capturada.

Hoy al mediodía recibimos los siguientes despachos telegraficos: Nueva York 25 de mayo. La guerra ha comenzado. Una barca inglesa que quería violar el bloqueo ha sido capturada.

Hoy al mediodía recibimos los siguientes despachos telegraficos: Nueva York 25 de mayo. La guerra ha comenzado. Una barca inglesa que quería violar el bloqueo ha sido capturada.

Hoy al mediodía recibimos los siguientes despachos telegraficos: Nueva York 25 de mayo. La guerra ha comenzado. Una barca inglesa que quería violar el bloqueo ha sido capturada.

Hoy al mediodía recibimos los siguientes despachos telegraficos: Nueva York 25 de mayo. La guerra ha comenzado. Una barca inglesa que quería violar el bloqueo ha sido capturada.

Hoy al mediodía recibimos los siguientes despachos telegraficos: Nueva York 25 de mayo. La guerra ha comenzado. Una barca inglesa que quería violar el bloqueo ha sido capturada.

Hoy al mediodía recibimos los siguientes despachos telegraficos: Nueva York 25 de mayo. La guerra ha comenzado. Una barca inglesa que quería violar el bloqueo ha sido capturada.

El y de la parte oficial. El sumario, que se ha instruido con la mayor actividad ofrece los mas curiosos detalles acerca de la formacion y proyectos criminales de esta cuadrilla, como que comprendi 21 reos, para siete de los cuales se pide la última pena y para los restantes, excepto dos ó tres, cuya absolucion se solicita, la inmediata y otras inferiores, aunque siempre graves. De todos modos, parece que no se hará ya esperar su pronto y ejemplar escarmiento, necesario para la tranquilidad de dicha capital y su provincia, justamente alarmadas por un atentado tan grave como criminal, cuyo descubrimiento y persecucion se debe tan principalmente al celo é inteligencia de aquel señor juez, cuya laboriosidad escede á cuanto pudiéramos decir, pues que nos consta ha pasado dias enteros con sus noches trabajando en la cárcel y en el juzgado, hasta conseguir que los reos se hallen convictos y confesos.

Hoy, despues de la ceremonia del bautizo, SS. AA. RR. los Serenos señores infantes de España y duques de Montpensier se sirvieron recibir en audiencia particular al cuerpo diplomático acreditado cerca de S. M. la Reina, el que presidido por su digno decano el muy reverendo Nuncio, y acompañado del señor introductor de embajadores, tuvo la honra de ofrecerle sus respetos por su feliz llegada á Madrid. También recibieron SS. AA. á las esposas de los jefes de legacion, y á todos con la cariñosa amabilidad que distingue á los serenísimos señores duques de Montpensier.

Segun los partes de los medicos de cámara, hasta hoy á las seis de la tarde su majestad la Reina y la infanta recién nacida seguian sin novedad.

Digan lo que quieran en contrario otros periódicos, nosotros afirmamos del modo mas terminante, que está mandado por S. M., á propuesta del señor ministro de Hacienda, que se permita temporalmente la entrada de los algodones extranjeros y que la dilacion que sufre la publicacion de la orden no significa en manera alguna que el Sr. Salaverria haya renunciado á su conciliadora medida.

El Español de Ambos Mundos llegado hoy á Madrid trae noticias de la isla de Santo Domingo, de la que resulta que los morenos del Paso de Moca, hostiles al nuevo orden de cosas, intentaron apoderarse de esta última plaza, pero que fueron rechazados y unos quedaron muertos y otros prisioneros, escapando muy pocos gracias á una precipitada fuga. De resultados de este despreciable motin se hicieron en Santiago algunas prisiones. Pero las cartas están contestes en que bastará la presencia del general Santana, á quien se aguardaba para que todo quedara tranquilo. De todos modos los soldados españoles que hay en la isla acabarán pronto con los poquisimos que aguilonados por los haitianos ó los dominicanos espulso se atrevieran á levantar la cabeza.

La Epoca dice esta noche que en Milan se ha descubierto una gran conspiracion. Mas de 200 personas han sido reducidas á prision con tal motivo. En la causa que se ha formado resultan complicadas otras muchas personas, subiendo á 700 el número de los testigos citados. En Turin por supuesto, se atribuye la conspiracion á manejos del gobierno pontificio y de Francisco II.

Varios soberanos extranjeros han felicitado ya á S. M. la reina por su feliz alumbramiento. También á felicitado á S. M. su augusta madre.

Vuelven los conresponsales en Madrid de varios periódicos á dar por cosa cierta y convenida la anunciada entrevista de nuestra reina con los emperadores de Francia; y el Español de ambos mundos se adelanta á decir que en estos momentos existen comunicaciones muy íntimas entre París y Madrid sobre la entrevista que los emperadores desean con nuestra reina en el verano próximo. Pues nosotros aseguramos sin temor de ser desmentidos por nadie, que es completamente falso que se haya dado paso ni aviso alguno oficial para esa entrevista y que hasta ahora no han tenido que ocuparse de ella ninguno de los dos gobiernos.

Hoy se han recibido noticias telegraficas de Tángier que aunque aumentan las probabilidades de llegar á un resultado satisfactorio, todav nada comunican que permita anunciar un arreglo definitivo. Lo único que sobre esto sabemos es que si España ha de contentarse a la mitad de la indemnizacion con la posesion ó entrega de un puerto basta el total pago de nuestro crédito no será el puerto de Larache, sino otro de mayor importancia el que temporal ó definitivamente ven-

drá formar parte de nuestros dominios de Africa.

En el mercado de granos de esta corte da hoy se vendieron 1,716 fanegas de trigo de 49 á 56 rs., que ando por vender 2,859. Trigo trechel á 00 rs., Cabada de 23 á 25 reales. La algarroba á 27 1/2.

Vuelve á decirse en París que para fin de junio la Francia reconocerá el nuevo reino de Italia.

Don Heriberto García de Quevedo, encargado de negocios de España en el Ecuador, ha sido nombrado para la comision internacional de presas en París.

La Esperanza de esta tarde conjura fuertemente al gobierno á que no se lance á ninguna nueva empresa en Marruecos, atendiendo ahora á América, donde su buena suerte le está ofreciendo provecho y gloria.

Individuos de la guarnicion de Madrid trabajan ya, divididos por escuadras, con sus cabos y sargentos á la cabeza, en las obras del ferro-carril del Norte, por la parte mas inmediata á Madrid. Los jornaleros han sido destinados á otros puntos, mas avanzados de la seccion de Madrid al Escorial.

El Sr. D. Antonio de los Rios y Rosas fué atacado anoche de un cólico nervioso; hoy está mas aliviado, aunque continúa en cama.

Un despacho de Liverpool que publica esta noche La Epoca, dice: «Ha estallado la guerra en los Estados de Virginia. Los federales entraron en él y han ocupado á Alejandria. En una accion que se ha dado con posterioridad han hecho los separatistas 300 prisioneros, y ha muerto un coronel que mandaba las tropas de los federales. Se espera una gran batalla entre las tropas de la Confederacion del Sur que marchan desde Washington y las de la Confederacion del Norte.»

El movimiento de tropas que se advierte en Andalucía y de que hemos dado cuenta es solo una cuestion de relevos; las licencias que acaban de dar á una parte de nuestros soldados demuestran que no hay el hay mas ligero temor de guerra.

El Pueblo de esta tarde anuncia que su correligionario D. Eduardo Ruiz Pons, exdiputado y catedrático de la universidad, de Zaragoza ha sido preso en la tarde del 23 del pasado.

Desgraciadamente segun nos escriben de la Rioja castellana, la helada que abrasó últimamente los campos en la Rioja alavesa, alcanzó también á los de aquella. El viñedo de la Rioja castellana, en la mayor parte de las jurisdicciones, y en particular en las de las villas de Anguciana y Casalzar, donde los hielos ejercen sus estragos con todos aires, sufrió con aquella helada danos muy considerables. Ademas los viñedos de la Rioja castellana se ven estragados por la plaga conocida por el nombre de pulgilla.

El supremo tribunal de Justicia ha establecido en varias sentencias la jurisprudencia siguiente: 1.º Que cuando se paga de hecho y con conocimiento de lo que se paga, no se puede alegar que se ha hecho con error porque el acreedor no abone aquel pago en cuenta del capital, y si de la renta ó pensión.

2.º Que no puede alegarse como fundamento de recurso de casacion la infraccion del art. 333 de la ley de enjuiciamiento; que las leyes que se aleguen como infringidas en un recurso deben citarse individualizandolas y concretandolas á la cuestion del litigio; y que no se da recurso de casacion contra la motivacion de las sentencias.

3.º Que si al presentar una demanda no se acompaña poder y se subsana despues esta falta, no se deben declarar nulos los procedimientos que hayan tenido lugar.

4.º Que la resistencia al cuerpo de carabineros, resguardo marítimo, Guardia civil ó tropa del ejército, debe ser juzgada por las leyes militares, segun el art. 29 del real decreto de 20 de junio de 1852.

el exterior á 00 0/0 la diferida á 43 1/2 y la amortizable á 00. Quedan los empujados de 31 1/2 á 51/2. Lóndres 5.

Table with columns: BOLSA DE MADRID DE HOY, OPERACION OFICIAL, Cambios, Observar. Rows include various financial instruments and their prices.

Table with columns: CAMBIOS.—Sob. Paris 4 d. 5-19-5. Lond. 4 00 49-75. Provincias, Dañ. p. Beaf. p. Provincias, Dañ. p. Beaf. p. Lists exchange rates for various provinces.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de mañana. — San Norberto, obispo confesor y fundador de la orden de religiosos bernardas del Sacramento (calle del mismo nombre) donde sigue la novena de su augusta titular, predicando por la mañana D. Joaquin Gomez Mogena y por la tarde D. Ruperto Erra. Se hará procesion de reserva. Concluyela octava del Santisimo en las Beatas de San José, Salesas Nuevas, Santa Teresa, San Isidro, Real Capilla, Descalzas, donde predicará á la misa D. Gregorio Montes, y se hará visita de Altares en la capilla del Obispo, y será orador por la tarde el señor Martinez Sanz. Continúa la novena del Sagrado Corazon de Jesús, siendo oradores: en los Italianos, por la mañana, don Ambrosio de los Infantes, y por la noche D. José Sevina; y por la tarde, en San Luis, D. Pedro Ruiz y en las Salesas Reales D. Felipe Veizquez. Prosigue la novena de San Antonio de Padua, predicando en Monserrat D. Basilio Grande, en San Francisco, D. Castor Compania, en Santa Maria, D. Ciriajo Cruz, en San Justo, el Sr. Sebina y en Santa Cruz D. Patricio Paramo. En la iglesia de Nuestra Señora de la Buena Dicha se cantarán solemnes vísperas en preparacion de la festividad de mañana. En el oratorio del Olivar comienza una solemne novena en honor del Santisimo Corazon de Jesús. A las seis y media de la tarde se espandrá á S. D. M. manifestor, se rezará la estacion y rosario despues la meditacion y el sermón, que predicará D. Carlos Diaz Guizarro, concluyedo con la novena y reserva. En la iglesia de religiosas de San Plácido se hará función al Santisimo Sacramento, predicando de tan alto misterio D. Félix Cumpido; por la tarde se hará visita de Altares. — Visita de la corte de Maria.— Nuestra Señora de Atocha, en su iglesia, ó la de Covadonga, en San Luis.

Orden de la plaza.—Servicio para mañana.—Parada: infanteria de Borbon.— Jefe de la guardia exterior del real Palacio. — Señor brigadier coronel del mismo don Antonio Caballero. — Jefe de día Señor coronel primer comandante de Toledo, don Manuel Montorio y Roa. Visita de hospital: Sagunto, segundo capitán.— Reconocimiento de provisiones; Toledo, primer capitán.

Reunion literaria.—El jueves 6 del actual á la una de la tarde se celebrará una junta para acordar los medios oportunos de llevar á cabo el pensamiento de ofrecer una corona al Sr. Ayala, autor de El tanto por ciento. La reunion tendrá lugar en el salon grande de descanso del piso principal del teatro de la Zarzuela, que generosamente ha cedido el Sr. Salas para dicho objeto, y la entrada será por el vestibulo. Se invita además de los señores directores y redactores de los periódicos que se han adherido y estén conformes con el pensamiento, á todos los autores dramáticos, actores, artistas y amantes de las letras que quieran honrar dicho acto con su presencia.

ESPECTACULOS DE MAÑANA Principio.—A las ocho y media de la noche.—El tanto por ciento.—Balle. Zarzuela.—A las nueve de la noche.—El granate.—Una historia en un meson.—A rez muerto.

Circo de Paul.—A las nueve de la noche.—Funcion por la compania ecuestre italiana, bajo la direccion del señor Gaetano Ciniselli, en la que el Sr. Leonardo Verrek ejecutará el maravilloso ejercicio de El tambor aéreo.

Circo de Fricé.—A las nueve de la noche.—Funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos. Por primera vez el tambor aéreo, por el artista español Samargo.

Circo gallico.—Hoy á las doce en punto principará la funcion 34.

Paris 5. En la Bolsa se han hecho el 3 por 100 francés á 69-10; el 4 1/2 á 68 3/4; el 3 por 100 interior español á 49 3/4

ANUNCIOS.

AGUAS Y BAÑOS MINERALES

SULFIDRICO—ACIDULO—YODURADOS, DE CERVERA DEL RIO ALHAMA.

Que estas aguas son en extremo saludables para curar diferentes enfermedades, la experiencia lo tiene demostrado, y se halla a la vista en los dos años de apertura que lleva este establecimiento. De mucha consideración son los gastos que sus propietarios han hecho en edificios de hospedería, casa de baños, tierras y embellecimientos; pero todo lo han hecho con gusto, sabiendo antes por los Sres. Bouchardart y Personne, notabilidades químicas de París, quienes les aseguraron de un modo positivo que no había en su clase otras aguas mejores en España ni en los Pirineos, por contener yodo. Esto lo vieron confirmado después por nuestro acreditado químico, Dr. D. Manuel de Rios, corroborándolo muy pormenor, el análisis que este distinguido profesor hizo de ellas. Los impresos que se han circulado contienen este análisis, y confirman por las muchas curaciones obtenidas, los brillantes resultados que han dado estas aguas en las enfermedades sifilíticas, escrofulosas y erupciones de la piel, en las tisis incipientes, catarros crónicos y dolores de estómago, de modo que sin la menor ponderación puede decirse que han hecho prodigios.

Los que deseen mas detalles, podrán pedir uno ó mas impresos, á don Inocente Escudero, médico-director del establecimiento.—(0, 5, 6, 7, 8, 10, 14, 15, 17, 18, 22, 24, 24.)

ESPECIALIDAD EN RELOJES

DE PARED Y SOBREMESA.

En relación con los mejores fabricantes de París, hemos reunido un completo surtido de mas de 200 relojes, que se hacen recomendables, tanto por su elegancia como por la seguridad de sus máquinas y baratura de sus precios. Los hay desde 200 reales en adelante, garantizándolos por un año de su buena marcha. En el propio establecimiento se encargan de embalar los que deben remitirse fuera, haciéndolo de un modo que tanto el reloj como el fanal lleguen sin deterioro. Hay asimismo un gran surtido de candelabros, desde 50 rs. par en adelante. Calle del Príncipe, núm. 6, tienda de lámparas.—(6 y 5.)

DILIGENCIAS DEL

ORIENTE DE ESPAÑA.

CALLE DE ALCALÁ, NÚMERO 25.

Esta compañía, ha resucitado empezando el día 10 del próximo junio, al servicio de conducción de viajeros á las aguas de Panticosa, habiendo adoptado las disposiciones necesarias para hacerlo en carruajes cómodos, aumento de tiros, descansos proporcionados y mayor celeridad. Afortunadamente se prestan á esta mejora los trabajos ejecutados con perseverancia, con los cuales no solamente han desaparecido los inconvenientes y peligros que con fundamento retraían al viaje á muchas personas, sino que permiten tambien la prolongación de la línea en coches hasta cerca del pueblo de el Pueyo, distante dos horas de las aguas.

Los carruajes saldrán todos los días de Zaragoza á las cuatro de la tarde. Una hora de parate en el pueblo de la Peña, bastará para que los señores viajeros puedan tomar el desayuno y hallarse á las diez de la mañana siguiente en Biescas, desde cuya población, despues del almuerzo ó comida, y de un descanso de tres horas, continuarán el viaje en los mismos coches, hasta las inmediaciones del dicho pueblo de el Pueyo.

El resto del camino, ya muy corto, se hará en caballerías del país, que la empresa tiene contratadas con garantías y condiciones de un servicio completo, llegando á las aguas de seis á siete de la tarde. También están muy en uso las sillas de manos que ofrecen la mayor comodidad.

El regreso de los baños se verificará saliendo los viajeros del establecimiento á las cinco de la mañana y despues de tres horas de descanso en Jaca, continuará el camino llegando á esta capital á las siete de la mañana.

Las tarifas de precio se hallan en esta administración, la del establecimiento de Panticosa y puntos intermedios. Zaragoza 28 de mayo de 1861.—(0, 5, 7, 10, 12 y 14)

CAJA DE SEGUROS

SEGURO MUTUO DE QUINTAS

DEL

ESTABLECIMIENTO DE MELLADO,

CAPITALES A PLAZO FIJO Y VOLUNTARIO.

Mil reales anuales dan un capital de mas de 56,000 rs. en 20 años, y 20,000 rs. impuestos de una vez producen 97,170 reales en el mismo periodo, con la facultad de retirarse los imponentes cuando quieren, sin que ni el capital ni los intereses se pierdan en ningún caso, incluso el de muerte de los asegurados.

SEGUROS DE PREVISION.

Tres mil reales pagados de una vez, 300 rs. al año, ó 28 al mes, bastan para formar un capital de 8,000 rs. á prima fija á un niño de edad de cuatro á cinco años, cuando cumpla los veinte, y proporcionalmente lo mismo en las demás edades, sin que ni el capital ni los intereses se pierdan nunca.

SEGUROS DE QUINTAS.

Cuatro mil trescientos reales pagados de una vez, 912 rs. al año, ó 102 rs. al mes, pagados por un joven de edad de catorce á quince años, dan derecho á la suma de 8,000 rs. si le toca la suerte de soldado en el ejército activo ó en la reserva, y proporcionalmente lo mismo en las demás edades.

Las suscripciones se hacen en provincia por conducto de los representantes y agentes de la CAJA donde los hay establecidos, ó directamente enviando letra del importe. En Madrid, en las oficinas de la Dirección, calle de Santa Teresa, número 8.—Las cartas se dirigen á D. Francisco de P. Mellado.—En los mismos puntos se dan gratis los prospectos y cuantas explicaciones se soliciten.—(Miérs.)

DENTISTA DE CAMARA DE S. A. R.

D. A. G. LORENTE.

Estracción de dientes y muelas, auxiliado por la electricidad, sin causar dolor: colocación de dientes y dentaduras, en oro, platino y cauchuc; orificaciones, empastes y conservación de la dentadura. Espoz y Mina, número 1, cuarto segundo: horas, de nueve á cinco, todos los días. (0, 5, 6.)

POR DERRIBO.

FORZOSA LIQUIDACION.

Las existencias procedentes del establecimiento, calle de Postas, número 24, con motivo del derribo de la casa, se han trasladado á la Concepción Gerónima, núm. 13, tienda (al lado del meson de los Huevos), en donde á fin de concluirlos, se hará toda la rebaja posible sobre los bajos precios antes establecidos.—(5, 7, 11, 13, 15, 17, 19, 21 y 23.)

LA TUTELAR,

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

Delegado regio: Sr. D. Francisco Dumont y Calonge.

JUNTA DE VIJILANCIA.

Excmo. Sr. Marqués de Monistrol. Sr. D. José Lopez Cordon, *proprietario*. Excmo. Sr. D. Felipe del Rivero *teniente general*. Sr. D. Tomás Lopez de Berges. Sr. D. Juan Francisco Diaz, *jefe de administración*. Ilmo. Sr. D. José de Osorno y Peraltá, *jefe superior de administración*. Sr. D. Guillermo Rolland, *banquero*. Excmo. Sr. Marqués de Villavieja, *gentil hombre de S. M.* Sr. D. Antonio Maria Puig, *coronel y cajero general de Ultramar*. Excmo. Sr. D. Lucio del Valle, *ingeniero civil*. Excmo. Sr. Marqués de Heredia. Sr. D. José Hermenegildo Amirola, *abogado y propietario*. Sr. D. Santiago Velasco é Ibarrola, *banquero y propietario*. Sr. D. Juan Ignacio Crespo, *abogado (vocal-secretario)*. Sr. D. Juan Stuyck y Lloret, *jefe de administración*. Sr. D. Cipriano Velasco, *ingeniero civil*. Sr. D. Juan Díaz Perez, *abogado*. Sr. D. Cipriano Tejedor, *médico*.

Director general, D. Pedro Pascual Uhagon

SITUACION DE LA COMPANIA EN 10 DE MAYO DE 1861.

CAPITAL SUSCRITO.	NUMERO DE SUSCRITORES.	TITULOS COMPRADOS.
R. 528.958,609.	72,789.	R. 305.523,000.
LA TUTELAR empezó á devolver los capitales impuestos con crecidos beneficios en 1857, y lleva repar- tidos los siguientes:		tos en 1857.
Rs. vn. 12.994,000 en títulos del 5 por 100 consolidado á los 4,881 imponentes que terminaron su compromiso social en 1857.	id. 5,522	id. en 1858.
20.479,000 en id.	id. 6,571	id. en 1859.
37.257,000 en id.	id. 6,829	id. en 1860.
36.190,000 en id.	id.	id.
108.920,000 en junto.		

LA TUTELAR es la sociedad de su clase mas antigua en España, y como se vé por el ligero resumen de su situación en este día, la que mas capital asegurado y mayor número de suscritores cuenta. Las cuatro lilleras que lleva practicadas, y en las que ha devuelto considerablemente acrecido el capital á los imponentes, prueban con datos irrecusables la buena organización de esta sociedad y las inmensas ventajas que ofrece.

En la dirección general establecida en Madrid, calle de Alcalá, número 3 y en las oficinas de los agentes en provincias se facilitan GRATIS prospectos y se darán todos los datos y explicaciones, necesarias para que el público pueda ilustrar su opinión en la materia.—(Mart.)

INTERESANTÍSIMO A LAS SEÑORAS.

En el comercio del CISNE, calle de la Sal, núm. 3, se dan por CINCO Duros los géneros siguientes: Un corte de vestido de percal, claro ó oscuro, un elegante pañuelo de nueve cuartas de merino ó barés, un rico pañuelo de seda de la India, un velo de tul liso ó de motas, cinco varas de madapolán, unas bonitas ligas y un pañuelo para la mano, todo á elección, entre un abundante surtido. Se ha recibido una gran partida de chaconadas francesas, de bonitos gustos y clase superior, las que se dan al precio de 3 1/2 rs. vara.

NOTA.—Hay unas alfombras inglesas de mas de vara de ancho, que se arreglarán á 7 rs. vara, y un saldo de otras más inferiores y de media vara de ancho, á 2 rs. vara, y por cuenta del fabricante y término de un mes, se venden 5,000 varas de bureses ingleses á 5 rs. vara.—(0, 5 y 7.)

VENTA DE FLORES

ARTIFICIALES ESTARNJERAS.

Por fallecimiento de una de las dueñas, se enagenan en los días no feriados, de ocho á una por la mañana, y de tres á siete por la tarde, los adornos, flores sueltas y objetos para hacerlas existentes. En la calle de Toledo, núm. 44, principal derecha.—(0, 5 y 6.)

SOCIEDAD HULLERA Y METALURGICA DE ASTURIAS.

CAPITAL SOCIAL.—57 MILLONES DE REALES.

Representado por 18,000 acciones de á 1,900 rs. vn., y 28,000 obligaciones de á 950 rs. vn., reembolsables á 1,900 rs. vn., en cuarenta y siete años, y produciendo un interés anual de 57 rs. vn., sea 8 por 100 entre el interés y la amortización.

La Sociedad Hullera y Metalúrgica ha sido constituida el 11 de mayo de 1851, por escritura firmada en París, bajo la razon social de Ch. de Bertier y C.

El capital accionero se halla desde ahora suscrito, habiendo solamente los hijos de Guilhaou, joven, banqueros de la Sociedad, estipulado con los socios fundadores, que podrian ofrecer á los suscritores de obligaciones, el capital accionero de que son propietarios.

Estas acciones dan derecho á unos intereses y dividendos, cuya distribución se fija al 1.º de junio y 1.º de diciembre.

La Sociedad tiene por objeto reunir en una sola explotación, las hulleras y establecimientos metalúrgicos principales de la provincia de Asturias, juntos al ferro-carril de Langreo y al puerto de Gijón.

Ya posee:

- 1.º Las hulleras, altos hornos y fraguas de Mieres del Camino.
- 2.º Las hulleras de Siero y Langreo, antiguas concesiones Aguado, compradas al duque de Riansares.
- 3.º Las fabricas de acero de Lena, con sus hulleras y sus yacimientos inagotables de minerales de hierro.
- 4.º Mas de la mitad de las acciones del camino de Langreo, ó sea 10,468 acciones de á 2,000 rs. cada una, enteramente libres de todo desembolso, y representando un capital de 21,747,286 rs.

La superficie total de las 300 concesiones hulleras que posee la Compañía, es de 4,600 hectáreas.

Todas estas hulleras y establecimientos, están en pleno rendimiento. El capital social ha de elavar la producción hasta 500,000 toneladas por año, que es la mitad de la de las minas de Anzin.

Con dicho capital, la Sociedad podrá contar con un beneficio medio de 11 por 100 en los cinco primeros años, subiendo despues progresivamente, segun los cálculos mas aproximados, hasta 25 ó 30 por 100.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Las obligaciones se emiten al precio de 950 rs., pagaderos: 380 al suscribirse; 330 del 25 al 30 de junio; 190 del 25 al 31 de julio.

Son reembolsables á 1,900 rs., en un periodo de cuarenta y siete años, á contar desde 1865.

El primer sorteo se verificará el 1.º de junio de 1866. Producen 15 francos de interés al año, ó sea 8 por 100, comprendido el interés y la amortización, pagaderos por semestres en 1.º de junio y 1.º de diciembre, á contar desde 1.º de junio del corriente año.

Todo suscriptor á tres obligaciones, podrá al suscribirse reclamar, al precio de 1,900 rs., una acción de fundador, pagadera como sigue: 570 reales vellón al contado; 665 del 25 al 30 de junio; 665 del 25 al 31 de julio.

El pago del coupon y el reembolso de las obligaciones premiadas en el sorteo, se verificará en París y en Madrid.

Los títulos definitivos se entregarán al hacerse el tercero y último desembolso.

Despues de las épocas prefijadas para los desembolsos, los intereses atrasados se calcularán á 6 por 100 al año. Queda abierta la suscripción desde 27 de mayo de 1861.—En París, en casa de los hijos de Guilhaou, joven, calle de Provence, 50. En Madrid, en la Compañía General de Crédito en España, calle del Turco, núm. 6.

El reparto se hará á prorata, segun los pedidos. En los puntos en que la Compañía General de Crédito no tiene agencias ó sucursales, el suscriptor deberá mandar el importe del primer desembolso en una letra sobre Madrid, á la orden de la Compañía General de Crédito.—(5, 6, 7, 8, 10 y 11.)

CONTINUA LA VENTA AL detall de los coches y demas efectos del taller de la Buada empresa de Postas generales, calle de Valencia, núm. 2.

FOLLETO DE EL CORO. nan 6 al Tesoro del Templo, drama bíblico de grande espectáculo, nuevo y original, en cinco actos, por D. S. Vilella y Font Vendese en la librería de Moro. Puerta del Sol, y en el kiosko frente á la calle de la Montera. (3 m. t.)

SI ALGUN EMPLEADO EN provincias con el sueldo de diez mil reales quisiera permutar con otro de la corte que disfruta el de 8,600 y 2,000 de gratificación, puede acudir á la calle de Carretas, número 14, guantería de Moratona, donde se darán mas pormenores. (1 m. t.)

UNA SEÑORA QUE HA ESTADO en una casa veinte años, y por muerte de los señores ha cesado, desea encontrar una casa de una señora sola, caballero ó sacerdote pues tiene personas que abonen su conducta. Darán razon calle Aneha de Lavapiés, núm. 15, carpintería.

SI ALGUNA SEÑORA SOLA No con algun hijo, hija ó criada, que no sea casa de pupilos, desea tener en su compañía, como si fuese de su propia familia, á un caballero de su residencia en Madrid, con asistencia modesta y por una retribucion proporcionada, puede pasar á tomar razon á la calle de Jacometrezo, núm. 24, almacén de muebles.

BAÑOS Y AGUAS

MINERO-MEDICINALES DE LOECHES, PROVINCIA DE MADRID.

El gran crédito adquirido por estas excelentes aguas con motivo del considerable número de curaciones que se han obtenido, con sus virtudes medicinales, escusa llamar la atención del público con pomposos anuncios.

Ellas son alterantes y purgantes, obran con suavidad y prontitud sin ocasionar irritación alguna y son excelentes contra la languidez del estómago y digestiones difíciles (dispepsia) con pérdida de apetito por la presencia de materias saburrales en el estómago e intestinos; en las afecciones nerviosas dependientes de la misma causa, y en el dolor de estómago (gastralgia); curan la mayor parte de los infartos del hígado, del bazo y del mesenterio, la ictericia esencial y la sintomática por infarto del hígado; el embarazo mucoso de las primeras vias; el estreñimiento pertinaz, conocido generalmente con el nombre de obstrucciones y la hemorroides producidas por esta última causa. Curan tambien las escrofulas; los reumatismos crónicos, la gota y las parálisis apopléticas, con tal que no haya congestión activa hacia el cerebro. Producen maravillosos efectos en las herpes, czemias, sarna, diviesos y otras afecciones crónicas de la piel, dependientes de trastornos funcionales de los órganos digestivos, en las úlceras antiguas, en las fístulas fistulosas y en las enfermedades venéreas antiguas, destruyendo los efectos del abuso del mercurio. Resuelven los infartos de la matriz, y curan la metritis crónica, la leucorrea ó flores blancas, y regularizan la menstruación haciendo cesar la amenorrea si reconoce por causa una lesión funcional.

Con arreglo á lo dispuesto por S. M. la temporada de estos baños principia el día 15 de junio y termina en fin de setiembre, á las 6 de la tarde. En el establecimiento situado á cinco leguas de Madrid, y distante 60 lo una y media de la estación de Torrejon de Ardoz, se han introducido en estos últimos años mejoras de la mayor importancia, sobre todo en el presente en que además de haberse construido nuevos departamentos de baños con lujosas pilas de mármol, se ha atendido á la parte de recreo en los alrededores del mismo, mejoras de la mayor importancia, tanto en hospedería como en baños. Los concurrentes encontrarán en él un alojamiento cómodo, barato y digno de ellos, y las salas de recreo que se han considerado necesarias para el alivio moral de sus dolencias.

El viaje en el presente año se hará diariamente por el ferro-carril, hasta la estación de Torrejon de Ardoz, y la legua y media restante en una cómoda diligencia.

Los billetes se despacharán en la administración de la calle de Alcalá, número 25, donde se darán pormenores á las personas que deseen adquirirlos.

El Sr. D. Ventura Chavarrí, director facultativo de dichos baños, vive calle de Santa Isabel, número 34, cuarto segundo derecha, recibe las consultas fuera de temporada diariamente de tres á seis de la tarde. 5, 7, 10, 12, 14, 18, 20, 22, 26, y 28.

IMPORTANTE A LAS SEÑORAS.

Trajes de barés inglés á volantes, á 60 y 80 rs.; cada uno tiene por lo menos 21 varas; fulares de algodón, dibujos nuevos, á propósito para vestido de viaje, á 3 rs.; telas del Norte, todo hilo, á 3 1/2; pañuelos de batista para la mano, desde 20 rs. docena en adelante; percales imitación al pique, flores iluminadas, dibujos lindísimos, á 2 1/2; lencería para sábanas de familia, desde 3 rs. en adelante; gran surtido de chaconadas francesas elegantísimas, desde 3 1/2 rs. en adelante; última novedad en organdis á grandes flores, á 6 y 6 1/2; amburgos para enaguas, á 15 cuartos; pañolería de barés, desde 19 rs.; bareses ingleses, lisos y flores brochadas, desde 5 rs. á 7.

Plazuela del Angel, núm. 1, esquina á la calle de la Cruz, El Diamante.—(5, 7, 10, 12, 14, 17, 19 y 21.)

BAÑOS PRIMITIVOS DE FITERO.

Desde el día 1.º de junio hasta el 30 de setiembre, se hallará abierto este acreditado establecimiento.

Los viajeros que quiera tomar libranzas á cargo del señor administrador de dichos baños, podrán hacerlo en la plaza de Isabel II, núm. 8, cuarto tercero izquierda, en esta corte.

Los coches que llegan al establecimiento, están en combinación con el ferro-carril de Tudela á Pamplona, etc., así como de otros diversos puntos.—(6 y 12.)

BAÑOS Y AGUAS DE LOECHES.

El establecimiento de baños, situado en dicha población, se abre al público el 15 de junio, y sus saludables aguas se espandan en esta corte, en las principales oficinas de farmacia y en la casa del propietario, calle de las Huercas, núm. 41, cuarto bajo, al precio de 3 rs. botella. Se reciben los casos que le devuelvan, abonando cuatro cuartos por cada uno de ellos.

El viaje al establecimiento de los baños, se hace hasta Torrejon por el camino de hierro, y desde este punto, en una diligencia.

Los billetes se despachan en la calle de Alcalá, núm. 10, administración de las diligencias del Norte y Mediodía, en donde se darán mas pormenores y se facilitarán prospectos.—(Jao. 3, 8, 11, 13, 15, 19, 21, 25, 27 y 29.—Jlo. 1, 3, 5, 8, 11, 13, 16, 19, 22 y 26.—Ago. 1, 3, 6, 9, 12, 15, 19, 22, 24 y 27.)

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zalozga